

シャープ説明会議録

平成27年5月12日（金） 午後9時～10時 場所：シャープ会議室

市側出席者：山中公室長・川口参与・井上課長

天理市：挨拶、説明。

シャープ：ここ天理教の土地ですね。

天理市：はい。

シャープ：他の道と結ぶ所は。

天理市：下の所は一部民有地も入っていますが、ここは丸々天理教の土地で、道を挟んで反対側も天理教です。

シャープ：資料5でいうと北の大きい道路から入る形。

天理市：今現在2カ所入口がありまして、写真では、この資料2の①②、②の所からこの道路へ入って行く部分と、①の真下の2カ所。

シャープ：資料4でいったらこの道路のどのポジションかと。

天理市：雨水の調整池の例です。こういう形で外へ出ませんという例です。

シャープ：道路とかどう造つて行くのかと・・・。

天理市：まだ配置とかも、広域化の関係が有りますので、どれだけの市町村が参加するのかも未定なので、最大で見積ったら天理市の人口の3倍位になりますのでかなり大きな施設になります。場所もこここの高台の部分の所に焼却施設というのは決定していますが、他の色んな分別施設とかストックヤードと言う部分については、今現在は下の部分を考えていますが、場合によっては多少離れても行けるので別の部分も考えています。

シャープ：ややこしいですね・・・。地権もはっきりしないですね。檜町がこちらに入つて来たり・・・。

天理市：檜、和爾に説明に行ったんですけども、過去の経緯とか水利の関係がありまして・・・。

シャープ：水利権は檜。

天理市：はい、間の池の所も釣り堀みたいな感じでしておられますので・・・。高台部分は岩屋です。底地は檜で水利は和爾ですかね。シャープさんの境界も部分もはっきり分からないので、この

辺も全部調べてみないと・・・。

シャープ：有り難いですね。はっきりさせたいです。

天理市：ここは今計画として入っているという事ですけども、実際ここになるかというの

は不確定な所です。

シャープ：こっちは決定しているけどという事ですね。

天理市：場合によってはシャープさんの駐車場の部分も、駐車場組合でやっている部分と、上で個別にやっている部分と、ああいう所も場合に寄っては、個人の地権なので合意が無いと無理ですけど・・・。

シャープ：一時はごみの有料化の話も2年前・・・。

天理市：今の市長がなられる直前ですね。

シャープ：1回村の集会でそんな話があつて検討中で・・・。

天理市：ご説明させて貰った所もあります。半分くらい回らせて頂いて、南市長の任期と共に切れて、新しい市長になられて一旦凍結になり、説明した町と説明しない町と出来てしまったと・・・。

シャープ：私、山田町ですけど来て頂いたと・・・。

天理市：福住方面は全部行かせて頂いたと。パンフレットも作らせて頂きましたので、有料化の冊子も作りました。最終的に全戸配布する予定でしたが、先に説明してから配布するという事でしたので、全戸配布する前に市長が代わられて諸事情がありまして凍結しました。シャープさんの環境ネットワークも来て頂いていますし、展示とかもして頂いて、環境面に色々な取り組みもされていると思います。天理市も今、井上が説明したように、周りに影響及ぼすものは当然出ないですし、この場所は奈良マラソンのコースの横になっていて、東海自然歩道の関係で歩かれる方も居られますので、景観だけでは無しに、イメージが悪くならないようにしようと考

えています。ただ時期が9年掛かりますので、先の話ですけど早く進めたいと。アセスメントが出来ないと、これどうにも出来ませんので、多分シャープさんもご存じだと思いますが、かなり時間が掛かります。これを何とかクリアしたいと思っています。

シャープ：アセスメントを4年間やるという事は決まっているんですか。

天理市：はい4年間と決まっています。小さい焼却炉でしたら、1年半とか2年で充分行けますが、大規模になると県の条例に掛かって来ますので、廃棄物処理法以外の県の条例の方がきついので、それでやると4年です。

シャープ：広域化ですと川西、山添、三宅、もう少し広がるという事ですか。

天理市：はいそうです。今現在の枠組みですと高効率発電はかなり厳しいです。防災拠点と言われてもなかなか電力を供給出来るくらい発電できないので。年々ごみ量は減ってきています。分別が進んできて、今は会社自身がISO取られて、カロリーの高いプラスチックなんかも、資源に分かれるようになっていますので、ごみのカロリーも変わってきてます。昔のように大きい施設で焼くというのは考えられない過剰施設になりますので、それでは国の補助金すら出ないので、補助金貰って私達もやっていかないと、市単だけでは財政破綻しますので、その辺国基準になるべく合わせながら最大広域化を目指して、スケールメリットを取りたいところです。ただこれも相手さんのある事で、まだ全然確定はしていません。どの市町村が来られるかは未確定です。ただ期間が決まっていますので、枠組みも早く決めて、規模もどの位のものが必要か決めていかないと、前へ進んで行かないので・・・。やはり建設単価が大きいので大分違いますので、小さくても大きくてもする事は同じですので。・・・シャープさんは色々あつたんですか。

シャープ：この辺不法投棄があつたり、境界がよく分からない所とか、この辺造成されたりとかいう・・・。

天理市：元々道が付く時まで、里道走って竹藪みたいな感じでした。

シャープ：道を越えて、うちの境界があつたりとか・・・。例えば、道なんですけど境界がはつきりしない部分があつて・・・。ただこの池の畔に杭が打たれてるという状況なんです。こちら側の里道は全部敷地内で・・・。ただ池に魚釣りに来ている人は、どないかしてくれへんかなーというか、ちょっと語弊あるんですが・・・、まー、釣りに来ている人はおられます。

天理市：草刈りとかはしておられますか。

シャープ：ここは、和爾の方が水利権あると思いますので、和爾の人が来てしてはるんですけど、その時この辺不法投棄あつたりして、何とかして下さいと言われますけど、うちはちょっと・・・。そういう話はあります。

天理市：シャープさん東側にも入口あるんですが、使っておられますか。

シャープ：こっちは、この辺に止めてこっちから入ります。

天理市：その辺も不法投棄凄いですね。

シャープ：天理教の土地。

天理市：道路の下までそうです。不法投棄の山ですね。

シャープ：シート張って生活しているのと違いますか。通勤時間帯は人通るけども、それ以外誰も通らないので。

天理市：道路の西側が不法投棄凄いですね。ブルーシートで小屋を建てているような・・・。又何かご意見ありましたら・・・、こちらも又、進捗状況に合わせて説明させて頂きたいと思いますが。

シャープ：そうですね、是非。

天理市：前向きに進めさせて頂きます。シャープさんの雨水とかは、生活雑排水とかは下水放流だと思いますが、雨水については調整池とかはありますか。当時、そんな開発じゃ無いから、調整池自体は・・・。

シャープ：調整池は無いです。雨水は川に・・・。

天理市：河川放流ですか。

シャープ：はい。

天理市：汚水が出るという事は、今ありませんものね。

シャープ：全部きちんと処理して再利用しています。

天理市：そうですね、中で処理しますからね。まず無いと、うちも言っているんですけどね。屋根に当たった雨水が降りて来るとかね・・・。それについては、農業されてる方がいらっしゃるのでその辺は・・・。

シャープ：水は上から下へ流れますので。

天理市：大気については、ほぼそんなに言われる方はいませんでした。住宅の隣にクリーンセンター建っている所はいっぱいありますので、やはり水については、農業されているのでかなり言われる方はいらっしゃいます。

以上